
COMITATO PROVINCIALE F.I.S.E. TRENTINO
* * *

Verbale Comitato d.d. 13.03.2019
* * *

Presso la sede del CONI in via Malpensada n. 84 a Trento (Tn), a seguito di convocazione
inviata a tutti i componenti, il giorno 13 marzo 2019 alle ore 19.30 si è riunito il Comitato
FISE Trentino per discutere il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione verbale del 25 febbraio 2019
2. Programma attività ludica stagione 2019
3. Programma attività discipline olimpiche stagione 2019
4. Programma Reining stagione 2019
5. Programma Endurance stagione 2019
6. Programma attività formazione stagione 2019
7. Delibera importi contributi assicurativi centri affiliati
8. Proposta stage di completo
9. Premiazioni cena del cavaliere stagione 2018
10. Domande di contributo regione per attività extra-regionale
11. Varie ed eventuali

Alle ore 19.30 sono presenti:
 il Presidente Martino Bridi
 i consiglieri: Alessandro Cavallaro, Giovanna Bezzi, Loredana Ducati, Loredana Ferrari,

Luca Chemolli, Massimo Caumo, Maurizio Ferrarol e Romano Niccolini
Assenti giustificati: Luca Zeni, Vittorio Cavalieri, revisore dei conti dott. Roberto Romanese
Assenti ingiustificati: -

* * *
1. Approvazione verbale riunione del 11 gennaio 2019

Il Presidente da lettura del verbale della seduta del consiglio d.d. 25 febbraio 2019.
Non  essendoci  controindicazioni  da  parte  di  nessun  consigliere,  si  procede
all'approvazione del verbale.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
2. Programma attività ludica stagione 2019

Il  Presidente  illustra  brevemente  la  relazione  ricevuta  dall'istruttore  Sonia  Marai,
tecnico  incaricato  dal  comitato  per  l'attività  ludica,  in  merito  alla  programmazione
dell'attività  per  la  stagione  2019  per  il  comparto  ludico,  che  ha  come obiettivo  la
partecipazione della rappresentativa del comitato Trentino alle Ponyadi programmate
per la fine di agosto/primi di settembre (vedi Allegato n. 01).
In  particolare  segnala  che,  dopo  confronto  con  alcuni  tecnici  dei  centri  affiliati,  è
emersa la necessità di indicare due linee di lavoro differenti a seconda del livello degli
allievi e delle loro prospettive di partecipazione alla manifestazione delle Ponyadi.
PRIMA LINEA DI LAVORO: indirizzata agli allievi NON intenzionati a prendere parte
alle Ponyadi per i quali si prevede di organizzare n. 2 PONY-DAY secondo il seguente
programma:
- 5  maggio  a  Borgo  Valsugana  presso  Associazione  Amici  del  Cavallo  con;

Presentazione (A mini, A2,  B1, C2),Gimkana2  (A mini, A1, A2, B1,C2),Jump 40 e
Jump 50 salto ostacoli.

- 26 maggio  a  Vigolo  Baselga presso Centro  Ippico  Gaidoss  con:  Presentazione
(stesse categorie e serie), Gimkana 2 (stesse categorie e serie), Jump 40 e ID 20 e
Jump 50 salto ostacoli.



Il  tutto  con  la  finalità  di  poter  partecipare  ai  Campionati  Provinciali  Ludici  (stesse
specialità da definire) che si terranno nel week-end del 8/9 giugno 2019.
Se non si raggiungerà un numero minimo di iscritti, la giornata si trasformerà in stage.
Le coppie potranno essere miste e se non si raggiungerà il numero di 3 coppie, la gara
diventerà individuale.
Il costo del box con fieno sarà di Euro 20,00.- al giorno,
Il costo del percorso individuale sarà di Euro 15,00.-,
Il costo del percorso a coppie sarà di Euro 20,00.-.
SECONDA LINEA DI LAVORO:  indirizzata agli allievi intenzionati a prendere parte
alle Ponyadi che prevede la partecipazione minima ai seguenti eventi:
- n.1 Pony-day in provincia,
- n.1 Pony-day fuori provincia,
- n. 1 Campionato Provinciale e/o Campionati Italiani,
- Stage di pre-Ponyadi 19/20 agosto.
Tutte  queste  attività  sono  proposte  al  fine  di  aumentare  il  numero  degli  allievi
partecipanti e migliorare le loro qualità personali e tecniche.
Per gli stage, si confermano gli importi di contributo come per la stagione passata: in
particolare  si  prevede  di  riconoscere  al  tecnico  Sonia  Marai,  oltre  alle  spese  di
trasferta,  un gettone presenza pari  a 100,00.- Euro/giorno per gli  stage e 150,00.-
Euro/giorno per la partecipazione agli eventi (campionato ludico, ecc.), mentre verrà
riconosciuto  al  circolo  ospitante  un  contributo  per  il  fermo  attività  pari  a  100,00.-
Euro/giorno per gli  stage solo teorici  e 150,00 Euro/giorno per gli  stage con parte
pratica: tali importi stimati in Euro 2.500,00.-
Il  Presidente chiede di  cercare di  coinvolgere nel  progetto tutti  i  circoli  affiliati  e di
estendere gli  incontri anche ad esterni,  previo tesseramento degli stessi,  in quanto
l'incremento dell'attività ludica va vista come il punto di partenza per una crescita del
movimento. Chiede inoltre di valutare la possibilità di una rotazione dei centri ospitanti
sia per quanto riguarda gli stage che i campionati.
Il Consiglio all'unanimità approva la delibera Nr. 01/2019 inerente.

* * *
3. Programma attività discipline olimpiche stagione 2019

Il consigliere Loredana Ducati illustra quanto discusso in occasione della riunione tra i
referenti delle Discipline Olimpiche in merito alla programmazione dell'attività per la
stagione 2019 già iniziata (vedi Allegato n. 02).
In particolare, dopo la disponibilità mostrata dal Circolo Ippico San Giorgio di Arco,
comunica che sono state individuate le seguenti date per i campionati provinciali:
 8-9 giugno 2019: campionato provinciale ludico/pony,
 23 giugno 2019: campionato provinciale di dressage.
Per  quanto  riguarda  il  campionato  di  Salto  Ostacoli,  come  già  preannunciato  nel
precedente consiglio da parte del Presidente e vista anche l'impossibilità dei circoli in
provincia  di  Trento di  organizzare  la  manifestazione, la  delegata  dell'Alto  Adige
avrebbe proposto di  organizzarli  congiuntamente a Merano da svolgersi  nella data
protetta nel week-end del 14-16 giugno. La proposta sarebbe quella di organizzare sia
il  Campionato  Individuale  che  il  Campionato  a  Squadre.  Il  consigliere  Alessandro
Cavallaro  ha  fatto  presente  alcune  perplessità  circa  la fattibilità  di  tale  evento
considerata  la  contemporaneità  delle  gare  già  programmate  per  quel  periodo
all'interno dell'ippodromo di Merano. Il consigliere Cavallaro si impegna a valutare con
la delegata dell’Alto Adige e con il Circolo Ippico di Merano la fattibilità dell’evento.



In alternativa è stata proposta la disponibilità per lo svolgimento della manifestazione
presso le strutture dello Sporting Club Paradiso di  Caselle di  Sommacampagna in
occasione  dello  svolgimento  dei  campionati  regionali  del  Veneto.  Il  Presidente  fa
presente che tale soluzione l'anno scorso ha portato parecchie lamentele fra i tesserati
e disguidi nella formulazione delle classifiche, sarebbe auspicabile un coinvolgimento
dell'Alto  Adige anche prevedendo un’eventuale richiesta di  deroga a Fise Centrale
relativa  allo  spostamento della  data di  svolgimento dei  Campionato.  In  alternativa,
qualora non si riuscisse a organizzare i campionati sul territorio il Presidente propone
di  non  organizzare  per  questa  stagione  i  campionati  e  di  cominciare  fin  d’ora  a
programmare quelli relativi alla prossima stagione 2020.
Il consigliere Loredana Ferrari propone per il campionato Provinciale di Completo la
data del 28 aprile a Tina (To) in occasione dei campionati di Concorso Completo del
Piemonte.
Per  la  partecipazione  a  gare  in  rappresentanza  del  Comitato  Trentino  nelle  varie
discipline (Poniadi, Salto Ostacoli, Dressage e Completo) i  consiglieri  di riferimento
propongono  di  inviare  una  richiesta  a  tutti  i  circoli  per  verificare  l'interesse  alla
partecipazione  alle  stesse  di  eventuali  allievi.  E’  opportuno  inoltre  stilare  un
regolamento relativo alla preparazione dei ragazzi che preveda: la partecipazione a
categorie  minimo  di  altezza  superiore  a  quelle  previste  nelle  manifestazioni  di
interesse, l'eventuale partecipazione alle categorie del progetto sport, la valutazione
dei risultati conseguiti nei sei mesi precedenti l'evento e il piazzamento nel primo 40%
della classifica di categoria. La decisione finale spetterà comunque al Comitato e/o ad
un tecnico incaricato dal Comitato.
Il  Presidente, come proposto dal consigliere Alessandro Cavallaro, chiede inoltre di
individuare un consigliere unico di riferimento per tutte le discipline olimpiche in modo
da poter avere un riferimento unico con cui interloquire e confrontarsi.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
4. Programma Reining stagione 2019

Il  consigliere Ferrarol illustra brevemente il  programma per la stagione 2019 con il
campionato  regionale  organizzato  assieme  ad  da  A.R.T..A.  (Associazione  Reining
Trentino Alto Adige) che prevede un totale di 5 tappe, tutte presso l'Alps Coliseum di
Egna (Bz) con il seguente calendario:
 1a tappa: 23/24 marzo,
 2a tappa: 11/12 maggio,
 3a tappa: 15/16 giugno,
 4a tappa: 20/21 luglio,
 5a tappa: 14/15 settembre.
Il Presidente comunica al Comitato che è pervenuta anche quest'anno la richiesta di
contributo per l'organizzazione di detti eventi da parte di A.R.T.A. (vedi Allegato n. 03).
Dopo  ampia  discussione,  anche  in  considerazione  dell'aumento  dei  costi  di
organizzazione  legato  a  parecchi  fattori  tra  cui  quello  della  presenza  obbligatoria
dell'ambulanza  per  tutte  e  due  le  giornate  di  ogni  evento,  il  comitato  decide  di
aumentare il contributo rispetto agli anni passati quantificandolo in Euro 600,00.- ad
evento, per complessivi Euro 3.000,00.-.
Il Consiglio all'unanimità approva la delibera Nr. 02/2019 inerente.

* * *
5. Programma Endurance 2019

Il  Presidente, referente anche per la disciplina, comunica che a valle degli  accordi
intercorsi con le regioni confinanti per il Trofeo Triveneto Alpe Adria e quello del Nord,



la programmazione della stagione 2019 prevede come obiettivo la partecipazione per
il  6° anno consecutivo alla Coppa delle Regioni che si terrà ad ottobre a Rocca di
Papa – Roma. E' già stata data indicazione ai cavalieri interessati a partecipare che
sarà  obbligatorio  partecipare  ad  almeno  una  tappa  dei  predetti  Trofei  e  che  a
settembre sarà programmato uno stage (in location ancora da definire) di pre-verifica
dei binomi selezionati.
L'altro obiettivo della stagione rimane quello di riuscire ad incrementare la base e per
questo si  sta valutando la possibilità di  inserire una gara di endurance riservata ai
pony all'interno del campionato provinciale ludico di giugno al fine di verificare se è
possibile  creare una squadra che possa partecipare ai  campionati  italiani  pony ed
under 14 che si terranno a Rocca di Papa – Roma il prossimo 28 giugno ed anche per
le ponyadi di settembre.
Ad  oggi,  essendo  ancora  in  fase  di  valutazione  la  partecipazione  a  dette
manifestazioni,  non  sono  state  ancora  predisposti  dei  preventivi  di  spesa  per  la
partecipazione delle squadre a detti eventi: gli stessi saranno approntati entro la fine di
giugno in modo da poter approvare in Comitato gli eventuali budget di spesa.
Considerando la location scelta dalla federazione per la Coppe delle Regioni (Centro
Federale I  Pratoni  del  Vivaro a Roma),  quest'anno,  anche in  considerazione degli
ottimi risultati  portati a casa negli ultimi anni, probabilmente verrà richiesto di poter
incrementare il budget a disposizione per la trasferta.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
6. Programma attività formazione stagione 2019

Il  Presidente  comunica  che  un  paio  di  settimane  fa,  a  valle  della  richiesta  di  un
tesserato del Circolo Ippico La Roccia, aveva inviato al consiglio, a tutti i circoli ed a
tutti  i  tesserati/istruttori/tecnci la richiesta di  formulare eventuali  necessità formative
degli stessi per l’eventuale organizzazione di unità didattiche sia di aggiornamento e/o
di crescita: fa presente che ad oggi non sono pervenute richieste da nessuno.
Il consigliere Loredana Ducati ricorda che comunque si dovrà organizzare almeno un
corso di aggiornamento annuale obbligatorio per gli istruttori/tecnici.
Il  Presidente  chiede  nuovamente  a  tutti  di  verificare  presso  i  circoli  di  riferimento
eventuali necessità in modo che si possa programmare per tempo quanto necessario
stante il fatto che per tali corsi è necessaria la pre-autorizzazione della Federazione
Centrale:  eventuali  richieste  di  corsi/unità  didattiche/stage  dovranno  pervenire
mediante mail alla segretaria del Comitato e saranno vagliate nel prossimo consiglio.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
7. Delibera importi contributi assicurativi centri affiliati stagione 2018

Il  Presidente  comunica  che  sono  stati  accreditati  dalla  Provincia  gli  importi  dei
contributi  assicurativi  per  la  stagione  2018,  ma  che  non  è  ancora  stato  possibile
procedere alla liquidazione degli importi ai circoli  affiliati  considerata la difficoltà nel
capire i meccanismi contabili del comitato: a tal proposito comunica che farà richiesta
a Roma per uno corso di formazione per la segretaria per la parte contabile.
Dopo ampia discussione, stante anche la difficoltà operativa che si sta presentando in
questa  prima  fase  di  insediamento  del  nuovo  consiglio,  il  Presidente  propone  di
sospendere la liquidazione ai circoli dei contributi e di rivedere assieme la formula di
assegnazione degli stessi al prossimo consiglio.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *



8. Proposta stage di completo
Il Presidente comunica che è pervenuta da parte del Consigliere Loredana Ferrari la
richiesta di organizzare uno stage di completo.
Sentita anche la delegata dell'Alto Adige si sarebbe valutato di realizzarlo assieme,
individuando  il  Circolo  Ippico  San  Giorgio  di  Arco  come  location,  circolo  che
verbalmente ha già dato la propria disponibilità al Presidente.
Tale stage dovrebbe essere valido per il passaggio di patente dal Brevetto Junior a I°
grado Junior, mentre si dovrà verificare con il dipartimento formazione se lo stesso
può essere considerato valido come aggiornamento dei tecnici.
Si dà mandato al consigliere di riferimento per il Completo, sig.ra Loredana Ferrari, di
predisporre un programma dello stesso, completo di  bilancio dei costi,  in modo da
poterlo  mettere  all'ordine  del  giorno  del  prossimo  consiglio  e  condividerlo  con  la
delegata dell'Alto Adige.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
9. Premiazioni cena del cavaliere stagione 2018 

Il  Presidente illustra l'elenco dei premiati per la cena del cavaliere del prossimo 30
marzo  nella  quale  saranno  consegnati  ai  tesserati  i  premi/riconoscimenti  per  la
stagione sportiva 2018 (Vedi Allegato n. 04).
Il Presidente comunica inoltre che provvederà ad invitare alla cena anche i presidenti
del Comitato Veneto Clara Campese e la delegata dell'Alto Adige Elisabetta Ticcò che
saranno nostri ospiti durante la serata.
Il consigliere Giovanna Bezzi comunica che ha richiesto un preventivo di massima alla
libreria di Mezzolombardo per la fornitura di alcuni libri sull'equitazione da consegnare
per le premiazioni dei ragazzi (circa 30) che hanno partecipato al campionato Trivento
Ludico ed a Ponylandia che prevede una spesa di circa Euro 15,00.- cadauno.
Dopo ampia discussione si  concorda anche di  premiare i  seguenti  tesserati  che si
sono distinti nella stagione 2018:
 Francesca Ferrarol, per i risultati sportivi ottenuti nella discipina del reining nel corso

della stagione 2018
 Federica Fasanelli che ha superato la scorsa stagione gli esami per il 3° livello di

istruttore federale
I  consiglieri  Maurizio  Ferrarol  e  Loredana  Ducati,  in  quanto  persone  direttamente
interessate, escono dalla riunione non partecipando alla discussione ed approvazione
di  detto  punto.  Dopo  ampia  discussione  il  consiglio  stabilisce  di  premiare  i  due
tesserati con una targa  di riconoscimento e materiale di equitazione.
I consiglieri presenti approvano all'unanimità.
Rientrano i consiglieri Maurizio Ferrarol e Loredana Ducati.
Il Consiglio all'unanimità approva la delibera Nr. 03/2019 inerente.

* * *
10. Domande di contributo regione per attività extraregionale 

Il Presidente comunica che entro il 30 aprile è possibile presentare, sia da parte del
comitato che da parte dei circoli affiliati, domande alla Regione Trentino Alto Adige per
contributi relativi alla partecipazione ad eventuali attività di interesse extra-regionale
da  organizzare  nel  secondo  semestre  2019:  tra  le  stesse  potrebbe  rientrare,  per
esempio, la partecipazione della squadra del Trentino alle finali del campionato italiano
di Reining o quella alle poniadi. Per quanto riguarda il comitato sarà presentata, come
per gli altri anni, la domanda di contributo per la partecipazione della rappresentativa
regionale Trentino Alto Adige alla Coppa delle Regioni di Endurance di ottobre.



Il  Presidente,  ricordando  che  ogni  comitato/associazione  può  presentare  una  sola
domanda per la stagione, dà disponibilità ai circoli che ne fossero interessati a fornire
supporto per l'eventuale predisposizione delle domande di contributo.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
11. Varie ed eventuali

 Esame riparatore tecnici di equitazione di campagna
Il Presidente comunica che lo scorso week-end, grazie alla collaborazione con gli
uffici federali, si è sbloccata la situazione che teneva in stand by alcuni tesserati
non risultati idonei all'esame per tecnici di equitazione di campagna nella sessione
svoltasi nel mese di ottobre di Arco: è stata consentito loro di effettuare la parte di
prova di esame per la quale non erano risultati idonei, in concomitanza con il Corso
per  Guida  Equestre  tenutosi  in  Veneto  presso  il  circolo  Ippico  Cà  Rossa  di
Cordignano. Tutti i candidati hanno superato la prova ed hanno quindi conseguito il
relativo Titolo Federale.

 Sito internet
Il Presidente informa che sono state caricate sul sito del Comitato alcune foto ed
alcuni eventi (rif.:  https://www.fise.it/trentino/it/  ). Si chiede ai consiglieri di inoltrare
alla segretaria del Comitato eventuali notizie, foto e/o eventi da pubblicare.
Il  Presidente raccomanda infine ai  consiglieri  di  dare ampia pubblicità al  sito,  in
quanto  a  breve  sarà  utilizzato  come  canale  di  comunicazione  con  i
tesserati/istruttori/tecnici ed i circoli affiliati al Comitato.

* * *
Essendo terminato l'esame dei punti all'ordine del giorno e non chiedendo nessuno altro la
parola si chiude la seduta del Consiglio alle ore 21.30.

firmato firmato
IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO

Martino Bridi Loredana Ducati

https://www.fise.it/trentino/it/

